



Jorge Sasía está embarcado en la aventura de hacer cine.

Jorge Sasía

Existe mucha hipocresía en el machismo nacional

□ Así lo deja ver el sociólogo y escritor, cuyo libro "Cómo aman los chilenos" será llevado al cine por Alejandro Alvarez.

Para Jorge Sasía, el machismo en este país es un problema de pura "conveniencia femenina". Son ellas quienes se encargan de alimentar a los niños para que más tarde se conviertan en machos y en sostener del hogar, y a las niñas, en duchas de casa y, ¿por qué no decirlo directamente? en "duchas de los maridos".

El sociólogo autor de "Cómo aman los chilenos" dice que el problema, en esta época del año, es muy obvio: "mientras las mujeres se vuelan al sol, disfrutando de largas vacaciones, los maridos sólo gozan de apurados finos de semana".

El machismo es uno de los problemas que aborda, en bruto, el libro que está a punto de convertirse en película. Todo comenzó para la Sesanta Sasta del año pasado, cuando Sasía estaba a punto de partir a la playa y recibió el llamado de Alejandro Alvarez. Se juntaron esa misma tarde. Alejandro había leído el libro y andaba entusiasmado con la idea de llevarlo a la pantalla. Después de pensarlo un poco, Sasía decidió embarcarse en la aventura. Se hicieron socios y comenzaron a trabajar: el libro está hecho, el equipo seleccionado, los actores dispuestos a comenzar con las filmaciones durante esta semana.

Soy una persona a la que le gusta hacer cosas, dice Sasía, y en este momento en Chile hace falta hacer cosas. Hay quienes están esperando que salgan leyes de fomento del cine para comenzar a trabajar, lo que no me parece lógico. Yo creo que primero hay que probar que se es capaz de realizar algo y luego pedir facilidades, no al revés...

La película se estructura sobre la base de distintas historias, que permiten el desarrollo de los personajes. "Es una comedia de humor, con un tono sexy muy cuidado", dice el autor.

No hay nada más serio que plantear una situación con humor.

Esto provoca una reflexión, que la gente hable del asunto, que discuta.

Por otra parte, dice: "no hemos pensado en una película para participar en festivales, sino en una cosa muy práctica, que permita pasar un rato agradable... y también reflexionar sobre el tema, ¿por qué no?"

Inician filmaciones

100 actores mostrarán "Cómo aman los chilenos"

Más de cien actores trabajarán en la película chilena "Cómo aman los chilenos", que se comienza a filmar mañana. Entre ellos figuran Tonysa Ferrada quien hará el papel del "típico papá que encuentra un poco afeitado a su hijo". Y Exequiel Lavanderos, quien figura como el novio, en la película, de Sandra Solimano.

También están en el reparto Soledad Pérez, Eliana Vidolia, Patricia Larraguibel, Violeta Vildaurre y la vedette Silvia Ebner.

Desde Estados Unidos vino especialmente a filmar "Cómo aman los chilenos" la actriz de teatro Janet Schoen, ya que la película requiere de una "gringa" australiana para su producción.

El director de la producción, Alejandro Alvarez, dijo en conferencia de prensa, que "se trata de una película piárrica, que va a mostrar Santiago y a los chilenos, en todo a un argumento central que es el amor".

Los chilenos son realmente machistas, pensando en un contexto latinoamericano?

Sí, somos más hipócritas. Aquí se da un machismo muy especial, provocado y fomentado por las mujeres. Una mujer inteligente suele dejar que el marido tome decisiones, que generalmente concuerdan con lo que ella ya había decidido. Es todo un juego...

Y da que pensar el que, mientras el hombre chileno piensa que las chilenas son fantásticas, ellas tienen bastantes reparos con los chilenos, los encuentran poco hermosos, poco elegantes...

Cuando me decidió a escribir "Cómo aman los Chilenos", una de las formas en que recopilé información fue recomiéndome con mujeres solteras, divorciadas y también con las "convenienteemente casadas", quienes hablaron abiertamente de la fomedad de los maridos, cosa que no habían hecho jamás delante de los afectados.

El libro lo hice porque le pareció que era un tema interesante, que sólo había sido abordado en forma muy científica, muy seria, pero poco comunicativa o, en forma chabacana. Y la película la haré junto con Alejandro Alvarez, porque le fascinan las aventuras y el cine lo es siempre y porque piensa que el cine es como el álbum familiar de un país, que no puede faltar.

Existe mucha hipocresía en el machismo nacional [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Existe mucha hipocresía en el machismo nacional [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile